
1 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des  
TSV Böel-Mohrkirch 
vom 21. März 2024 im „Lindenhof“ in Böel 
 
Anwesend: 21 Mitglieder und ein Gast (siehe Anwesenheitsliste) 
 
Protokollführerin: Anne Lausen 
 
Beginn: 19.32 Uhr 
 
Ende: 20.55 Uhr 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Arne Scheehr begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung und das Protokoll der 
Jahreshauptversammlung vom 30.03.2023 werden genehmigt. Da der Schriftführer 
Björn Lassen nicht teilnehmen kann, wird Anne Lausen das Protokoll führen. 
 
2. Grußworte 
 
Rainer Stahmer, Bürgermeister der Gemeinde Böel, dankt dem TSV für das 
vielfältige Angebot und die Zusammenarbeit mit anderen Vereinen. Um zukunftsfähig 
zu sein, wird die Gemeinde mit Unterstützung der Amtsverwaltung Süderbrarup das 
Thema „Erneuerung der Flutlichtanlage mit Fördermitteln“ auf dem Sportplatz Böel 
begleiten. 
 
Michael Haushahn, Bürgermeister der Gemeinde Mohrkirch, dankt den 
Ehrenamtlichen für ihre Arbeit. Er ergänzt, dass für die kontinuierliche Pflege des 
Sportplatzes Mohrkirch die nächsten Schritte gemeinsam beraten werden sollten. 
Neben der ebenfalls für den Mohrkircher Sportplatz angestrebten „Erneuerung der 
Flutlichtanlage mit Fördermitteln“ sollten auch weitere Fördermöglichkeiten für 
Sporteinrichtungen geprüft werden, um zum Beispiel das Sportlerheim, die 
Sanitäranlage oder eine PV Anlage zu gestalten. Kleine Vereine und Gemeinden 
müssten Fördermöglichkeiten nutzen. 
 
3. Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Arne Scheehr berichtet von den Ereignisse des letzten Jahres. Im April 2023 traf sich 
zuletzt die „AG Sport“ des Amtes Süderbrarup zum Thema Sportentwicklung und wie 
diese gemeinsam mit den Vereinen des Amtes organisiert werden könnte. BM 
Michael Haushahn hatte einen Sportzweckverband vorgeschlagen. Die Reaktionen 
Anwesenden der „AG Sport“ waren jedoch nicht positiv. Arne Scheehr betont, dass 
eine Zusammenarbeit der Vereine wichtig ist und der TSV hierfür Unterstützung 
anbietet. Eine weitere Sitzung oder Kontakt hat es nach der Kommunalwahl im Mai 
2023 nicht gegeben. 
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Der TSV hat sich 2023 bei den Dorfwochen in Böel und Mohrkirch mit den gleichen 
Aktionen für Familien beteiligt. Der Aufwand war durch die Unterstützung der 
Mitglieder und Beteiligung der Gäste jedoch unterschiedlich hoch. Der TSV wird je 
nach Wunsch der Organisatoren der Dorfwoche weiterhin gerne präsent sein und ein 
passendes Angebot für Mitglieder und Gäste der Dorfwochen gestalten. 
 
Die Satzung wurde im Oktober 2023 mit einer außerordentlichen 
Mitgliederversammlung redaktionell angepasst, um die Gemeinnützigkeit des Vereins 
zu erlangen. Vor dem Jahreswechsel konnte die neue Satzung mit der zugehörigen 
Jugendordnung im Vereinsregister eingetragen werden. Das Finanzamt prüft nun die 
Anerkennung der Gemeinnützigkeit.  
 
Für den Bereich Gymnastik stand zum Jahreswechsel ein Trainerwechsel von Ilka 
Schulz zu Violeta Fernandez-Fernandez an. Aufgrund von Verletzungen und 
Krankheiten fiel leider im Herbst 2023 mehrere Wochen und in den ersten Monaten 
2024 mehrmals das Training aus. Es wird die Frage gestellt, ob bei einem Ausfall der 
Trainerin das Training eines anderen Sportvereins im Amt Süderbrarup als Ersatz 
genutzt werden kann. Arne Scheehr wird diese Frage klären. 
 
Im ersten Quartal 2024 gab es zusätzliche Sportangebote für Familien, Erwachsene 
und Kinder, die sehr gut angenommen wurden. Die Sportarten Badminton und 
Tischtennis wurden vor allem angeboten und beworben. 
 
4. Ehrungen 
 
Es ist heutzutage etwas Besonderes, wenn Mitglieder so lange wie die Mitglieder des 
TSV Böel-Mohrkirch im Verein sind. Es werden folgende Mitglieder geehrt: 
 
15 Jahre Mitgliedschaft: Kai Boysen, Angela Malcha-Sievers, Inke Sacht, Margret 
Schmidt-Holländer 
 
25 Jahre Mitgliedschaft: Peter Bestry, Stephanie Enghuber, Björn Lassen, Joachim 
Lausen, Ronald Legant, Jan Christiansen, Arne Scheehr 
 
5. Spartenberichte 
 
5.1. Bogenschützen 
Peter Bestry berichtet, dass die Bogenschützen mit sechs bis elf Teilnehmern jede 
Woche aktiv sind. Außer mit der Armbrust wird mit jeder Bogenart trainiert, im Winter 
wird in der Halle, im Sommer auf dem Sportplatz in Mohrkirch. Die Bogenschützen 
waren auf den Dorfwochen und beim Apfelblütenfest in Steinfeld vertreten. Die 
Landfrauen haben den Bogensport ausprobiert. 
 
5.2. Fußball 
Uwe Angermann berichtet, dass je drei Teams der Spielgemeinschaft 
Süderbrarup/Angeln auf den Sportplätzen in Böel und Mohrkirch trainieren. Leider 
fehlen in allen Bereichen Betreuer und Trainer. Der Fußballplatz in Böel benötigt 
mehr Pflege, vor allem die Banden sind marode.   
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5.3. Fitness für Männer 
Holger Hoffmann-Timm berichtet von der guten Teilnahme, so dass die Gruppe sich 
nun ganzjährig trifft, die Sommerpause entfällt. 
 
5.4. Turnen 
 
5.4.1. Frauensport 
Monika Lille verliest den Bericht von Ilka Schulz, die von zwei aktiven Gruppen 
berichtet. Aktuell fällt bei der neuen Trainerin leider öfter das Training aus. Zudem 
entspricht das Training in der ersten Gruppe noch nicht den Erwartungen der 
Turnerinnen. Monika Lille schlägt vor, die Wünsche an Violeta zu sammeln und dann 
in einem Gespräch das Thema zu klären. 
 
5.4.2. Kinderturnen 
Maike Matzen verliest den Bericht von Felix Hoppe. Die Eröffnung des Kindergartens 
hat vor allem in der ersten Gruppe für Nachwuchs gesorgt. Besonders das 
Übernachtungsfest hat allen gut gefallen. 
 
5.4.3 Eltern-Kind-Turnen 
Franziska Hansen leitet das Eltern-Kind-Turnen gemeinsam mit Uta Bendixen und 
Annika Gramm, Natascha Johannsen steht als Springerin zur Verfügung. Die neuen 
Materialien werden viel und gerne genutzt. Der Besuch des Nikolauses war für die 
Kinder ein Highlight, sie habe sich alle über einen Ball als Geschenk gefreut. Im 
Sommer ist ein kleines Fest geplant. 
 
5.5. Badminton 
Robin Keller berichtet, dass der Bereich Badminton weiterhin mit dem TSV 
Schleiharde zusammenarbeitet. Ende 2023 waren jedoch kaum noch Spieler beim 
Training. Die Aktionen des TSV haben jedoch neue Teilnehmer gebracht. Diese 
Aktionen sollten somit regelmäßig wiederholt werden. 
 
5.6. Tischtennis 
Anne Lausen verliest den ausführlichen Bericht von Arne Taube für die 
Tischtennisgemeinschaft Angeln. Die TTG berichtet über viele Erfolge. Für die dritte 
Mannschaft mussten jedoch Strafgelder gezahlt werden. Zudem verlassen vier sehr 
aktive Spieler den Verein. 
 
6. Kassenbericht für das Jahr 2023 
 
Maike Matzen verliest den Kassenbericht. Es wurde ein Überschuss von 
1.839,55 Euro erwirtschaftet. 
 
7. Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstands 
 
Die Kasse wurde durch die Prüferinnen Tanja Jensen und Gudrun Lausen für korrekt 
befunden. Tanja Jensen beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Entlastung 
wird einstimmig zugestimmt. 
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8. Wahlen 
 
 2. Vorsitzender: Markus Müller wird in Abwesenheit einstimmig wiedergewählt. 

Er hatte vorab einer Wiederwahl zugestimmt. 
 2. Kassenwartin: Anne Lausen wird einstimmig wiedergewählt. 
 Schriftführer: Björn Lassen wird in Abwesenheit einstimmig wiedergewählt. Er 

hatte vorab einer Wiederwahl zugestimmt. 
 1. Kassenprüfer: Monika Lille wird einstimmig gewählt. 
 Bekanntgabe der Beisitzer:  

Tischtennis: vakant 
Fitness für Männer: Holger Hoffmann-Timm 
Badminton: Robin Keller 

 
Maike Matzen ruft zur ehrenamtlichen Mitarbeit auf, der Vorstand und der Verein 
benötigen Unterstützung. 
 
9. Anträge von Vereinsmitgliedern 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
10. Verschiedenes 
 
10.1. Ehrung Peter Bestry 
 
Arne Scheehr dankt Peter Bestry für sein ausdauerndes, langjähriges Engagement 
und überreicht ihm einen Gutschein als Anerkennung. 
 
10.2. Pflegezustand Sportplatz Böel 
 
Rainer Stahmer stimmt zu, dass Uwe Angermann ihm eine Wunschliste über die zu 
verbessernden Bereiche zum Sportplatz Böel zuschickt. Die Gemeindevertretung 
wird sich um diese Themen kümmern bzw. eine Rückmeldung geben. 
 
10.3. Werbung für Angebote des TSV 
 
Michael Haushahn regt an, dass für die Angebote des TSV mehr Werbung gemacht 
wird. Es wird beschlossen, dass der überarbeitete Flyer nur digital verbreitet wird. 
Hierfür sollen die Webseiten der Gemeinde Mohrkirch und Böel, Tavias des Amtes 
Süderbrarup und des KSV genutzt werden. Bei Präsenzveranstaltungen kann der 
Flyer in A3 gedruckt und ausgehängt werden. 
 
 
Arne Scheehr bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die Versammlung. 
 
 
 
__________________________________________________________________ 
 
Arne Scheehr (1. Vorsitzender) Anne Lausen (2. Kassenwartin) 


